



N°77

Le Lien

LE JOURNAL
MUNICIPAL

JUIN :: JUILLET :: AOÛT 2025

saint-ismier.fr

P7

Embellissement du
parc de la mairie

P10

Développement
durable dans les
écoles

P22

Reconstitution
historique



Dossier :
Le handicap, on en parle P12-13

■ LA FÊTE DE LA NATURE, UNE BELLE RÉUSSITE !

L'idée directrice de cet événement était d'organiser une animation pour le jeune public en mettant en valeur le territoire agroforestier de la commune. Toutes les activités proposées ont connu un franc succès : l'espace ferme a accueilli 2 vaches et leur veau, 2 juments et 1 pouliche, calmes et confortablement installés dans leur enclos avec du foin et de l'eau. Des poules picoraient à l'ombre d'un tracteur, l'initiation pêche n'a pas désempilé. Du côté de la médiathèque la consultation des ouvrages dans les chaises longues a séduit. Plus de 100 épouvantails et 100 haricots magiques ont été confectionnés et les stands des jeunes du Local, des différents organismes et partenaires du territoire ont connu une belle fréquentation tout comme les repiquages et plantations de bulbes.





L'EXPLOITATION PÉDAGOGIQUE HORTICOLE : UN PONT ENTRE SAVOIR-FAIRE ET PARTENARIATS LOCAUX

Le lycée horticole de Saint-Ismier vous invite à découvrir ses produits locaux issus de l'engagement et du travail de ses apprenants.

Au cœur de l'établissement, l'exploitation pédagogique horticole est bien plus qu'un simple terrain d'application, c'est un lieu où la passion de la nature et du jardinage se transforme en projets concrets et en produits de qualité. Ce terrain d'apprentissage permet aux élèves de mettre en pratique leurs connaissances tout en contribuant activement à l'ancrage du lycée dans le tissu local.

Une pépinière riche et variée

La pépinière de l'exploitation est le lieu de production de nombreuses variétés de plantes : fleurs, arbustes, arbres fruitiers, et plants maraîchers. Chaque saison, les apprenants sont impliqués dans la culture, le soin et la récolte de ces plantes qui sont ensuite proposées à la vente, permettant aux habitants de Saint-Ismier et des environs de se procurer des produits locaux, cultivés dans le respect de l'environnement.

Le terrain de la Bâtie : un espace dédié à l'expérimentation

Le terrain de la Bâtie, véritable laboratoire à ciel ouvert, offre une zone de production maraîchère ainsi qu'un espace dédié à l'expérimentation. Les élèves y testent différentes techniques de culture, découvrent de nouvelles méthodes et contribuent à l'optimisation des pratiques agricoles. Ce terrain pédagogique est un lieu d'innovation où l'apprentissage va de pair avec l'expérimentation et la recherche de solutions durables.

La Bâtie est également un lieu de production. Celle-ci est notamment destinée à la cantine de l'établissement. Une réelle synergie entre le planning de culture et les besoins de la cantine a été mise en place pour proposer aux apprenants des légumes de saison tout au long de l'année. De plus, dans le cadre d'une subvention du Conseil départemental de l'Isère, les apprenants créent une forêt-jardin pour améliorer la biodiversité et proposer des écosystèmes productifs cultivés en harmonie avec la dynamique du vivant.

Les chantiers "école" en aménagement paysager

Dans un autre domaine, l'exploitation pédagogique permet également aux étudiants d'être impliqués dans des chantiers "école" en aménagement paysager. Ces



projets, réalisés et variés, se déroulent de la conception à l'entretien, en passant par la réalisation de travaux paysagers. Grâce à cette approche, les élèves bénéficient d'une formation pratique tout en apportant leur expertise à des projets d'envergure dans notre région.

Les plants « Végétal Local » à la vente



L'exploitation pédagogique propose des plants « Végétal Local » à la vente. Que vous soyez particulier ou professionnel, n'hésitez pas à venir aux horaires d'ouverture pour découvrir cette gamme locale, soigneusement cultivée par les élèves.

Les professionnels peuvent recevoir, sur demande, la liste complète des produits « Végétal Local » disponibles.

Un engagement local avec des références solides

Depuis de nombreuses années, l'exploitation pédagogique du lycée participe à des partenariats solides avec des acteurs locaux. Ces collaborations sont autant d'occasions pour les apprenants de mettre en valeur leur savoir-faire et de contribuer à la beauté et à l'entretien des espaces publics. Parmi les projets emblématiques de l'établissement, citons :

- Le parc technologique Isiparc à Saint-Ismier
- Le parc du Château Dodo à Domène
- Le jardin Dominique Villars à La Tronche
- Les jardins du Couvent Sainte-Cécile à Grenoble

Ces références témoignent de l'implication de l'établissement dans le développement paysager local, et de la qualité du travail réalisé par les jeunes horticulteurs en formation. ■





NETTOYAGE DE PRINTEMPS POUR LA TOUR D'ARCES

Le fonds de dotation Tour d'Arces et Patrimoine a organisé en avril une journée d'entretien des murs de la tour d'Arces, désormais propriété de la commune, en collaboration avec le lycée horticole et sa section "apprenants du CFPPA" du lycée horticole.

Douze apprenants ont réalisé un excellent travail en nettoyant méticuleusement les murs, très végétalisés par des arbustes qui dégradent et fragilisent rapidement le bâti en pierre. Tous ont été ravis du site, de l'intervention et du travail à effectuer, travail très particulier



et peu habituel pour eux.

Les bénévoles du fonds de dotation ont entretenu la calade, le chemin, les escaliers ainsi que le massif au pied des panneaux explicatifs du lieu. Merci aux jeunes ainsi qu'aux bénévoles du Fonds de dotation Tour d'Arces pour l'entretien et la sauvegarde de notre patrimoine.

À noter : le fonds de dotation recueille des dons, utiles à l'entretien du patrimoine ismérien. ■



www.tourarces-patrimoine.fr



DÉCOUVREZ LE COURS GYM SÉNIOR

Vous souhaitez pratiquer une activité sportive douce, adaptée et conviviale ? Rejoignez le cours Gym Équilibre Mémoire, spécialement conçu pour répondre aux attentes des seniors.

Les exercices proposés sont doux, respectueux des capacités de

chacun. Ils aident à maintenir et améliorer l'équilibre, la coordination motrice, la mémoire, la souplesse et la force musculaire. Ils permettent de conserver une aisance dans les mouvements, de prévenir les chutes et de se maintenir en forme le plus longtemps possible. Le cours GEM aide à prendre soin de soi et de sa santé. Bien dans son corps, bien dans sa tête ! ■



Informations et inscriptions :
<https://www.gvsaintismier.org>

LE PONT ENTRE LES GÉNÉRATIONS DE CADRES



Cadres seniors bénévoles (C.S.B.), est une association de dirigeants, cadres et ingénieurs à la retraite qui mettent bénévolement leurs expériences et leurs disponibilités au service des PME de notre région.

- **Aux dirigeants d'entreprise** ou d'associations, CSB offre l'expérience d'une quarantaine d'anciens dirigeants dans des domaines très variés tels que la finance, le développement stratégique, le marketing, les ressources humaines etc. La connaissance concrète qu'ils ont des divers types de problèmes d'entreprises et leur disponibilité sont des ressources précieuses.

- **Aux porteurs de projets de création ou de reprise**, CSB offre un accompagnement sur mesure pour réussir dans leur entreprise.
- **Aux étudiants**, CSB offre une aide dans la rédaction de CV et lettres de motivation ainsi que dans l'exercice d'entretien de recrutement.
- **Aux cadres en reconversion ou en recherche d'emploi**, les conseillers offrent un accompagnement personnalisé

Vous appartenez à une de ces catégories et avez besoin d'être soutenu ou vous êtes un cadre à la retraite avec un peu de temps disponible CSB est là pour vous ! ■



Informations :

Yves ROULET
- Tél : 04 76 04 76 54
- E-mail : cadres.seniors.benevoles@gmail.com
- Site Internet : www.cadres-seniors-benevoles.com